
二学期もよろしくお願いいたします。    肥留間 智子 

一学期の終業式に、「お世話になった先生や友達、地域の方々、お家の人たちに『ありがとう』を伝えま

しょう」と話をしました。子ども達は、下校時私に会うと「一学期間ありがとうございました」と言い、会

釈をして帰って行きました。私は、「二学期の始業式に、元気に会えるのを楽しみにしているよ」と声をか

けました。子ども達の素直な姿に、とても感動しました。 

さて、今日から二学期です。４３日間の夏休みを終え、心身ともに大きく成長していた子ども達と、一年

間で一番長く行事が多いこの二学期を創っていくかと思うと、とても楽しみでわくわくします。校外学習や

修学旅行、学校公開日、音楽発表会、ハッピーフェスティバル等、子ども達が自分の力を精一杯発揮して、

さらに目標に向かって自分自身を伸ばす姿をお見せすることができるよう、教職員一同全力で指導していき

たいと思います。また、まだまだ暑さが続くことが予想されたり学校生活のリズムを取り戻さなければなら

なかったりと、子ども達にとっては心身ともに負担がかかることも予想されます。学校でも一人一人の子ど

も達の様子を見守っていきたいと思いますが、是非ご家庭でも子ども達が明るく元気に登校することができ

るようご協力をお願いいたします。が充実した学習や体験ができるように、学校生活のリズムを取り戻し、

明るく元気に登校することができるようご家庭でもご協力お願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南小だより さわやかなあいさつ 明るい教室 きれいな学校 

学校教育目標  「心豊かにたくましく生きる児童の育成」    令和元年９月２日 

              かしこい子 やさしい子 たくましい子       第６号 

      今月の生活目標 『安全にすごそう』             川越市立高階南小学校 

東門の騒音について 

数年前から「東門の開閉音がうるさい」と地域の方からのご指摘をいただいており、クッション材を付け

たり車輪の交換をしたりしてきました。また、門の開閉には、皆様のご協力を得ながら細心の注意を払って

行って参りました。しかし、夏休みに入り頻繁に苦情のお手紙を頂くことになってしまいました。学校や川

越市では、全力でご対応させていただいているところですが、まだまだ十分ではないようです。 

「東門の騒音」について、何か情報をお持ちの方がいらっしゃいましたら、学校までご連絡を頂けると助

かります。どうぞよろしくお願いいたします。 

９月１日「防災の日」に思う 

８月５日（月）川越市立教育センターにおいて安全教育研修会に出席しました。「これからの防災教育」

という講義題で、自ら阪神淡路大震災を経験された慶應義塾大学准教授大木聖子氏の講義を受けました。

学校でも火事や地震を想定した訓練を行っていますが、実際の災害には予想されない事が起こり、形骸化

した避難訓練では現実の地震に対応できないというお話でした。「瞬時に自分の判断で命を守る訓練を行う

ことが最重要」であり、自分の身の守り方、危ないものを見抜く力などを子ども達に身に付けさせるため

に 10分程度の「ショート訓練」など様々な指導例を紹介していただき、大変参考になりました。そのモデ

ル校として、近隣では寺尾小、寺尾中学校が取り組んでいます。 

日頃から、訓練（練習）とは、本番を想定し、具体的な役割分担や実際に使う力や行動を明確にしなけ

れば意味がないと考えています。本校も、この機会にもう一度様々な学校の取組を見直していきたいと思

います。 


